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ATA DA TERCEIRA ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA DO 1 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIAS DO ANO DE DOIS MIL E VINTE UM. 2 

Aos quatorze dias do mês de abril do ano de dois mil e vinte um, com início às quatorze 3 

horas, de maneira remota, através do Google Meet, deu-se início à terceira assembleia 4 

extraordinária do Departamento de Engenharias. Participaram da reunião os(as) 5 

professores(as): Jackson de Brito Simões, que presidiu a reunião, Adiana Nascimento 6 

Silva, Ana Cláudia Araújo Fernandes, Ana Cláudia de Melo Caldas Batista, Ana 7 

Paula Ferreira Ramos, Antônio Alisson Alencar Freitas, Brenno Dayano Azevedo 8 

da Silveira, Desireé Alves de Oliveira, Diego David Silva Diniz, Dorgival Albertino 9 

da Silva Júnior, Francisco das Chagas Barbosa de Sena, Francisco de Assis Brito 10 

Filho, Ítalla Medeiros Bezerra, Márcia Yara de Oliveira Silva, Marcus Vinícius 11 

Silvério Costa, Rafael Luz Espíndola, Rodrigo Prado de Medeiros, Rokátia 12 

Lorrany Nogueira Marinho, Rudson de Souza Lima, Sâmara de Cavalcante Paiva, 13 

Tania Luna Laura, Walber Medeiros Lima, Wellington Lorran Gaia Ferreira, 14 

Wendell Albano e Wendel Silva Cabral. Justificou ausência o professor: Hugo 15 

Michel Câmara de Azevedo Maia. Verificada a existência de quorum legal, o chefe do 16 

departamento, professor Jackson de Brito Simões, deu início à reunião saudando a 17 

todos. Em seguida, foi feita a leitura da pauta com os seguintes pontos: primeiro ponto 18 

– apreciação e deliberação sobre Programas Gerais de Componentes Curriculares 19 

revisados pela biblioteca até 11/04/21; segundo ponto – apreciação e deliberação sobre 20 

projetos de pesquisa submetidos ao departamento, quais sejam: Interação solo-estrutura 21 

pontual, submetido pela professora Ana Paula Ferreira Ramos; Desenvolvimento de 22 

protótipo de monitoramento em tempo real de detecção, análise e diagnóstico de falhas 23 

em sistemas de veículos automotores utilizando redes can e industriais, submetido pelo 24 

professor Hugo Michel Câmara de Azevedo Maia; e Avaliação da relação entre 25 

segurança viária e características de projeto de vias urbanas, submetido pelo professor 26 

Wellington Lorran Gaia Ferreira; terceiro ponto – apreciação e deliberação sobre ação 27 

de extensão submetida ao departamento: Introdução ao Ansys Discovery e Spaceclaim, 28 

submetido pelo professor Jackson de Brito Simões; e quarto ponto – apreciação e 29 

deliberação sobre sugestão da comissão responsável por alinhar o preenchimento do 30 

PID no DE. Após leitura, a pauta foi aprovada por unanimidade. Seguiu-se com a 31 

votação da justificativa de ausência, obtendo aprovação por unanimidade. Dando início 32 
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ao primeiro ponto, o professor Jackson Simões colocou em apreciação os Programas 33 

Gerais de Componentes Curriculares revisados pela biblioteca até 11/04/21. Na 34 

sequência, informou que os PGCCs enviados posteriormente serão apreciados na 35 

próxima reunião. Após, passou a palavra para o professor Antônio Alisson, o qual deu 36 

uma informação sobre as referências citadas no PGCC, disse que havia entendido que 37 

era para colocar apenas as que têm na biblioteca do campus Caraúbas ou de outros 38 

campi. Mas em conversa com a bibliotecária Dalvanira Brito, ficou esclarecido que, 39 

mesmo não tendo no acervo, poderia ser o livro de preferência do professor, e se não 40 

houvesse na biblioteca do campus, poderia ser colocada na ementa e solicitada a compra 41 

à direção do SISBI, mas orientou que, devido ao orçamento reduzido, o ideal seria 42 

colocar os títulos que estão no acervo. A professora Ana Cláudia Araújo comunicou que 43 

havia alguns PGCCs de Engenharia Civil, que foram submetidos pelo coordenador do 44 

BCT, Hudson Pacheco, e que, após reunião do NDE e novas orientações de 45 

preenchimento, ficou decidido que os documentos iriam voltar para o departamento a 46 

fim de que sejam editados, feito os ajustes, e submetidos novamente. Sendo assim, os 47 

PGCCs seguiram para votação com a ressalva de retirada dos PGCCs do curso de 48 

Engenharia Civil, os quais retornarão para ajustes. Deliberação: aprovados por 49 

dezenove votos a favor e uma abstenção. No segundo ponto, o presidente colocou em 50 

apreciação os projetos de pesquisa submetidos ao departamento, quais sejam: Interação 51 

solo-estrutura pontual, coordenado pela professora Ana Paula Ferreira Ramos; 52 

Desenvolvimento de protótipo de monitoramento em tempo real de detecção, análise e 53 

diagnóstico de falhas em sistemas de veículos automotores utilizando redes can e 54 

industriais, coordenado pelo professor Hugo Michel Câmara de Azevedo Maia; e 55 

Avaliação da relação entre segurança viária e características de projeto de vias 56 

urbanas, coordenado pelo professor Wellington Lorran Gaia Ferreira. Em regime de 57 

votação. Deliberação: aprovados por unanimidade. No terceiro ponto, o professor 58 

Jackson Simões ressaltou que a ação de extensão, coordenada por ele, havia sido 59 

aprovada pela direção do campus e já está em funcionamento. Após esclarecimentos, a 60 

ação de extensão (Introdução ao Ansys Discovery e Spaceclean) seguiu para votação. 61 

Deliberação: aprovada por unanimidade. No quarto ponto, foi colocada em apreciação 62 

a proposta da comissão responsável por alinhar o preenchimento do PID no DE. Assim, 63 

o professor Jackson Simões iniciou dizendo que a comissão se reuniu para traçar 64 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CAMPUS CARAÚBAS/RN 

orientações padronizadas de como preencher o formulário do PID, fez um breve resumo 65 

do que ficou definido, informou que a professora Desireé Alves elaborou um vídeo do 66 

passo a passo, e o professor Francisco Chagas ficou responsável em compartilhar o 67 

documento escrito com as orientações. Em seguida, o presidente passou a palavra para 68 

os demais membros da comissão que quiserem expor algo. Assim, a professora Desireé 69 

falou um pouco sobre a função do vídeo elaborado por ela, e o professor Francisco 70 

Chagas relatou as alterações do preenchimento do formulário definidas pela comissão. 71 

Após discussões, questionamentos e esclarecimentos, a proposta da comissão seguiu 72 

para votação da seguinte forma: opção 1 – aprovar proposta da comissão; opção 2 – 73 

aprovar proposta da comissão com alteração; opção 3 – desfavorável; e opção 4 – 74 

abstenção. Deliberação: dezesseis votaram a favor da proposta da comissão e três se 75 

abstiveram. Nada mais havendo a discutir ou constar, o professor Jackson de Brito 76 

Simões deu por encerrada a reunião. Assim, eu, Ana Paula Oliveira Vale de Andrade, 77 

Secretária Executiva, lavrei a presente ata que será assinada por mim, pelo chefe do 78 

departamento que presidiu esta reunião e pelos demais presentes.  79 
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_________________________                                        _______________________ 84 

    Jackson de Brito Simões                                              Ana Paula O. V. de Andrade   85 

            Chefe do DE                                                                Secretária Executiva 86 

        Campus Caraúbas                                                              Campus Caraúbas 87 
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